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Bulletin d’information et 
de communication 

Janvier 2024 Bulletin n°16 

BBAACCQQUUEEVVIILLLLEE  EENN  CCAAUUXX  

Vœux du maire et du conseil municipal 

Ils auront lieu vendredi 12 janvier 2024, à 19 h, à la 
salle des fêtes. Vous y êtes cordialement invité(e)s Inauguration de l’opération Noël de l’Union Commerciale 



 2 Bacqueville en Caux  - Bulletin municipal 

Les fêtes et manifestations à venir 

SOMMAIRE  
               Page  

FÊTES ET MANIFESTATIONS      2  

MOT DU MAIRE        3  

VIE COMMUNALE  

Conseil municipal du 20 septembre et du  9 novembre 4 

Conseil municipal du 13 décembre    5 

LE TRAVAIL DES COMMISSIONS MUNICIPALES     5 - 6 - 7 

LES SAPEURS POMPIERS      7 

LE CCAS, LE JUMELAGE, LA BIBLIOTHEQUE   8 

ARTISANAT, COMMERCE, INDUSTRIE, SERVICES   9 

LES MANIFESTATIONS DU TRIMESTRE ÉCOULÉ  9 

BACQUEVILLE JE ME SOUVIENS       10 et 11 

ÉTAT CIVIL         12 

 

 

  

 

JJAANNVVIIEERR  
Vendredi 5: Remise des lots de l’opéra-
tion commerciale UACIB. 
Samedi 6: Concours de dominos de 
l’USBP. 

Mardi 9: Goûter de l’Amicale des aînés  

Vendredi 12: Vœux du Maire. 

Samedi 13: Pièce de Théâtre du Judo. 
Dimanche 21: Concours de pétanque ou-
vert à tous. 
Lundi 22 : Remise de la collecte du Télé-
thon 

Vendredi 26 Galette des rois de l’AMCB. 

Dimanche 28: Concert de la clé des chants à 
l’église de Sotteville sur Mer au profit du Téléthon. 

Mardi 30 AG du Jumelage. 

MMAARRSS  

Dimanche 3: Foire à tout du Tennis 
Club (au tennis couvert). 
Dimanche 10: Loto de la Boule Bac 
Mardi 12: Goûter de l’Amicale des 
aînés. 
Dimanche 17 * Bourse aux jouets 
du comité des fêtes. 
* Concert de la clé des chants à 
l’église de Lammerville. 
* Concours de pétanque ouvert à 
tous.   
Dimanche 24: Foire à tout du Ju-
melage.. 
 
Dimanche 31: Journée concours et 
repas interne à la Boule Bacquevil-
laise. 

FFEEVVRRIIEERR  

Samedi 10: Cyclo cross à l’Hip-
podrome.. 

Lundi 12: AG d’Animômes 

Mardi 13: Goûter de l’Amicale 
des aînés. 

Samedi 17: Repas des Anciens 
Combattants.  

Dimanche 18: * Loto du comité 
des fêtes. 

* Concours de pétanque ou-
vert à tous 
 

AVRIL 

Samedi 6: Repas de l’USBP.    Dimanche 7: Repas Nueva Vida. 
Mardi 9 : Goûter de l’amicale des aînés.  Dimanche 14: Foire à tout du Téléthon. 
Samedi 20: Repas de l’amicale des pompiers. Samedi 27 et dimanche 28: Rassemblement militaire. 

C’est un document 
visant à organiser les 
moyens communaux 
existants pour faire 
face aux situations 
d'urgence.  

Il est obligatoire pour les communes dont le terri-
toire est compris dans le champ d’application de 
certains risques (nucléaires, technologiques, clima-
tiques).  
Le PCS complète et appuie les actions des services 
de secours.  
Il est en cours de constitution à Bacqueville en Caux. 
Un comité de pilotage a été constitué. 
Pour l’établissement de ce plan communal il a be-

soin de recenser les populations sensibles de la 
commune, ainsi que des volontaires  pour en faire 
partie. C’est la  raison pour laquelle un courrier de la 
mairie est joint au présent bulletin. 
Nous vous remercions par avance de bien vouloir y 
répondre. 
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Le mot du Maire 

LLaa  ccoommmmuunnee  sseennssiibbiilliissee  ssoonn  ppeerrssoonnnneell  àà  llaa  ssééccuurriittéé  

Valentine Canu et Thibault Fournier, agents AXA à Bacqueville-en-Caux, sont intervenus à la salle des réunions de la 
mairie le 3 octobre en vue de sensibiliser le personnel  des services techniques de la commune sur les postures à 
tenir pour éviter les problèmes de dos et les bonnes pratiques liées 
à l’utilisation des véhicules. Ils ont expliqué comme bien remplir un 
constat amiable en évitant les « pièges ». 

Ils ont remis  à chaque participant un casque de cycliste éclairé, un 
gilet fluo et un éthylotest. Les agents sont ensuite repartis  au tra-
vail, satisfaits et prêts à mettre en pratique ce qu’ils venaient d’ap-
prendre. 

Madame, Monsieur  

C’est la dernière ligne droite avant d’échanger nos traditionnels 
vœux de fin d’année. 

Les élus que nous sommes ne perdent pas les objectifs poursui-
vis depuis ces derniers mois, et à ce titre, le projet des travaux 
dans le périmètre de la mairie réveille quelques questions. En 
premier lieu le coût. 

En effet les estimations apportées par le cabinet d’études Ci-
clop, s’ils ne sont pas exhaustifs, ont au moins la faculté de mettre en évidence que la fac-
ture ne sera pas plus légère après le projet initial abandonné, parce que « un peu cher » 
voilà 4 ans.  

Le descriptif sera peut-être plus lisible et les points comme le confort, l’accessibilité à tous 
les étages plus faciles à admettre, « les normes modernes ayant fait leur chemin dans l’ap-
proche de chacun », car comme je le disais, petit à petit les choses évoluent.  

Dans cette « mouture » la lisibilité des surfaces et leur destination finale sont pensées sans 
tabou puisque les surfaces libérées in fine pourront toujours être corrigées au regard des 
besoins du moment par le jeu du cloisonnement  

Bien sûr il va y avoir beaucoup de paroles de dites. C’est le jeu démocratique et au moins, 
ainsi on échange. 

Je vous souhaite de belles et bonnes fêtes de fin d’année, que le Père Noël gâte les plus pe-
tits et rende 2024 conforme à l’attente des plus grands !!! s’ils ont été sages !!! 

 Cordialement           Etienne Delarue  
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LA VIE COMMUNALE 

Réunion du   20 septembre  2023 
Communication: 
- Les journées du patrimoine: 25 per-
sonnes ont été accueillies au cours 
des 2 visites guidées qui ont eu lieu. 
- Mutuelle santé: Une convention a 
été signée avec AXA afin qu’une ris-
tourne de 25% soit appliquée sur les  
tarifs proposés aux Bacquevillais. 
Logement, bâtiments: 
- Caserne de gendarmerie: Une direc-
tive du Ministère de l’Intérieur nous 
impose de mieux la sécuriser (les clô-
tures doivent être portées à 2,20m de 
haut). 
- Rénovation de la mairie: L’étude de 
CICLOP est lancée. Les attentes des 
élus ont été recueillies au cours d’une 
réunion toutes commissions, puis en-
suite celles des agents. Une nouvelle 
réunion est prévue le 17 octobre. 

- Centrale solaire photovoltaïque: 
Une étude réalisée par le Syndicat 
Départemental d’Électricité démontre 
que le bâtiment des ateliers munici-
paux est bien exposé pour être recou-
vert de panneaux. Il faut maintenant 
voir si la charpente est assez solide 
pour en supporter le poids. 
Voierie, urbanisme, cimetières, cadre 
de vie: 
- Parcelle en vente rue du Haras: Le 
conseil municipal prend note d’une 
pétition s’opposant à une construc-
tion, mais maintient son projet de 
vente. 
- Plantation des fleurs pour le prin-
temps: Deux devis ont été présentés. 
C’est le mieux disant, celui de 2100€ 
pour 6250 bulbes qui a été retenu. 
- Ralentisseurs rue du Dr Bourgois: 
Une réunion sera organisée entre ri-

verains, Etat, direction des routes et 
gendarmerie. 
- Le concours des maisons fleuries: 
Quatre catégories sont prévues: Bal-
cons, jardins et biodiversité, jardins et 
bords de route, et prix du jury. 
Les lauréats recevront des bons 
d’achat de 50 et 30€ à utiliser chez les 
commerçants bacquevillais. 
 
Sport, jeunesse, loisirs, culture: 
- Espace jeunes (Situé à proximité du 
parking du stade) La commission de-
mande à ce que tous les détritus qui 
sont entreposés à proximité soient 
enlevés 
-Parcours touristique: Le projet 
avance. Une réunion est programmée 
pour l’élaboration du triptyque papier 
qui sera à la disposition des prome-
neurs. 

Le conseil municipal 

 

Réunion du 9 novembre 2023 
  Finances: 
- La foire agricole: Le conseil de-
mande à ce que son coût 2024 ne dé-
passe pas celui  de  2023. 
- Point sur l’utilisation du budget 
2023: Au 30 septembre nous avons 
un léger excédent en fonctionnement 
et un déficit en investissement 
(expliqué par le retard sur le verse-
ments des subventions concernant la 
route de Dieppe). 
Communication: 
- Etat civil: Pour respecter la RGPD 
(Règlementation Générale de la Pro-
tection des Données)  sa parution 
dans le bulletin municipal ne se fera 
qu’avec l’accord écrit des familles 
concernées. 
Logement, bâtiments: 
- Rénovation de la mairie: les options 
suivantes sont à l’étude. Maintien de 

la mairie et de la salle des fêtes 
comme aujourd’hui ou externalisation 
de la salle des fêtes auprès de la 
poste ou de la salle de musculation. 
Le choix sera arrêté lors d’une pro-
chaine réunion. 
- Attributions de logement:  
Les 3 candidats proposés à 3 F nor-
mandie concernant la résidence des 
prés ont refusé l’offre. D’autres candi-
dats ont été proposés. 
- Eglise de Pierreville: Un couvreur 
est intervenu mais la dernière tem-
pête l’obligera à revenir. 
Voierie, urbanisme, cimetières, cadre 
de vie: 
- Circulation rue du clos de l’Aiglerie: 
Les riverains souhaitent qu’elle soit 
mise en sens unique. La commission 
étudiera la question. 
Foires marchés, commerce , fêtes: 
- Marché de Noël: Il aura lieu le 9 dé-

cembre. Le tarif de location de la 
table de 2,50m est de 15€ (gratuit 
pour les associations) 
- Décorations de Noël: Elles seront en 
place du 5 décembre 2023 au 15 jan-
vier 2024. 
- Commerce ambulant: Ni-caux, Mon-
sieur Beaudoin prendra la place de la 
Galette de Paulette le mardi soir (tout 
en conservant Pierreville le vendredi). 
Divers:  
- Elus: Jean-Luc Top-
sent a donné sa dé-
mission du conseil 
municipal. Il est rem-
placé par Christelle 
Autin. 
- Energies renouvelables: Un groupe 
de travail est constitué afin de déter-
miner sur quels secteurs de la com-
mune leur développement pourra se 
faire. 
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Vous pouvez consulter les procès verbaux des réunions du conseil municipal sur www.bacqueville-en-caux.fr  

Réunion du 13 décembre 2023 

  Finances: 
- Droits de place, location des salles, 
concessions etc): Les tarifs sont reva-
lorisés de 4,2% au 1er janvier 2024. 
Logement, bâtiments: 
- Rénovation de la mairie: C’est l’op-
tion sans externalisation de la salle 
des fêtes qui a été retenue par le son-
seil, à la majorité. 
Sport, jeunesse, loisirs, culture: 

- Espace jeunes: Des devis sont arri-
vés concernant son aménagement. Il 
seront pris en compte lors de l’élabo-
ration du budget 2024. 
- Mises en conformité du terrain de 
football: Des devis sont aussi arrivés 
et qui seront examinés dans le cadre 
du budget 2024. 
Backyard 2024: Il y aura 4 épreuves: 
une marche de 6,704 km, un trail de 
14 km, un trail de 28 km et l’épreuve 
d’endurance. Ce sera le 21 juin.  

Divers:  
- Energie: Un groupe de travail a été 
constitué afin de répondre à notre 
obligation communale d’identifier des 
zones d’accélération des énergies re-
nouvelables. Sa conclusion est que 
nous pouvons développer du solaire 
au sol et du solaire sur toitures. 
- Elus: C’est Cyrille De-
lesque qui remplace 
Gilles Choppin, décédé, 
au conseil municipal. 

LE TRAVAIL DES COMMISSIONS 
FFOOIIRREE  MMAARRCCHHEE  EETT  FFEETTEESS    

LLee  mmaarrcchhéé  ddee  NNooëëll  
Il a été pluvieux et venteux mais il se tenait à l’abri. 
Le public était bien accueilli puisque le premier stand à l’entrée était de celui des Restos 
du Cœur avec vin chaud et chocolat. En plus c’était presque gratuit. Il suffisait juste de 
faire appel à sa générosité. 
Ce sont 23 exposants qui sont venus offrir leur produits et confections. Il y en avait pour 
tous les goûts ou presque (Ardoises et pierres, couture, bijoux fantaisie, pâtisserie, décorations murales, miel, calendriers, déco-
rations de Noël, bonbons, sujets en résine, objets en bois, etc…) Il y avait peut-être un manque de consommable en fin d’année 
(foie gras, volailles, coquilles St Jacques, huitres, etc.) 
Le buffet et la buvette étaient assurés par l’association animômes, les enfants avaient la possibilité de se faire photographier 
avec le Père Noël grâce à Camille Chauvin. 

La journée s’est bien passée et les membres de la commission foire mar-
chés et fêtes, présidée par Jean-Joseph Carpentier, dont certains ont été 
présents tout au long de la journée, n’ont pas chômé. 
Nicolas Saffray a assuré la sonorisation. 
Plusieurs tours de tombola gratuite ont permis aux visiteurs de gagner 
un nombre conséquent de lots offerts par les exposants. 
C’est aussi au cours de cette manifestation qu’a eu lieu le tirage au sort 
de la tombola organisée par le Téléthon, dont les billets avaient été ven-
dus à Carrefour Contact en novembre. 

 

CCOOMMMMUUNNIICCAATTIIOONN                LLee  gguuiiddee  ddee  BBaaccqquueevviillllee  

Il avait été édité il y 25 ans sous le mandat de Gérard Savoye et distribué dans l’ensemble des foyers bacquevillais. 
Un petit stock avait été conservé pour être remis aux nouveaux habitants, mais celui-ci est épuisé depuis longtemps. 
Il a donc été décidé de sa réédition. C’est le même historien qu’en 1999, Pierre Molkhou, qui s’en chargera. Ce sera 
une refonte totale de l’ouvrage avec des thèmes complémentaires tels l’évolution de la socié-
té villageoise, la première et la seconde guerre mondiale, des anecdotes, la vie économique, 
les infrastructures récentes, les transformations conduites depuis les années 1980, etc. 
Pour réaliser son ouvrage il a besoin de témoignages de Bacquevillais. Celles et ceux qui peu-
vent témoigner sont invités à se faire connaître auprès de Jean-Marie Adam, tél 06 87 89 01 
28. 
Nous avons longtemps différé cette réédition compte tenu de son coût. Le guide sera livrable 
en octobre 2025 et nous aurons à verser  18 779€ TTC fin 2024 et autant fin 2025. Il sera dis-
tribué à l’ensemble des foyers bacquevillais et un stock sera conservé  pour les nouveaux ha-
bitants 
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TRAVAUX, BATIMENTS                    

IInnaauugguurraattiioonn  ddee  llaa  rrééssiiddeennccee  JJaaccqquueelliinnee  
LLOORRPPHHEELLIINN  

Elle a eu lieu samedi 4 novembre en présence de Michel 
LORPHELIN l’époux de Jacqueline, ému, de ses enfants Pascal, 
Bruno, Nicolas et des autres membres de sa famille, ainsi que 
des habitants de la résidence. 

La cérémonie s’est poursuivie à la salle des fêtes de la commune, là où le maire Etienne Delarue a retracé la car-
rière municipale de Jacqueline. 

Elle a commencé dans le bénévolat en profitant de l’activité sportive de ses enfants pour se mettre au service de 
l’USBP et en devenir la trésorière, puis au fil du temps elle a participé avec Mesdames Savoye et Grondin à la mise 
en place du club des aînés pour en devenir la présidente ensuite, pendant 30 ans. 

C’est en 1977 qu’elle a commencé sa carrière d’élue municipale sous la houlette de Jean Poulain maire à l’époque. 

En 1983 lorsque Monsieur Poulain a pris sa retraite elle est devenue l’adjointe en même temps qu’Etienne Delarue, 
du nouveau maire Gérard Savoye. A partir de là, elle a démultiplié ses qualités d’organisation et de disponibilité en 

épaulant  toutes les associations. 

Monsieur le maire a terminé son propos en souhaitant la bienve-
nue aux habitants de la résidence et  en les invitant à suivre 
l’exemple de Jacqueline, en s’investissant dans la vie sociale de la 
commune. 

L’inauguration s’est terminée avec le partage du verre de l’amitié. 

SPORT JEUNESSE LOISIRS CULTURE,JUMELAGE   

OOrrggaanniissaattiioonn  dduu  ssaalloonn  dduu  lliivvrree 
Pour une première, ce salon a accueilli 24 auteurs. 
Antoine Comalada vice-président de la commission 
a rappelé que les livres ont ce pouvoir extraordinaire de 
transcender les frontières, de nous emmener dans des 
mondes inconnus, de nous éduquer, de nous divertir et sur-
tout de nous connecter les uns aux autres à travers les pages 
Il a excusé Jean-Michel Delambre dessinateur du Canard en-
chaîné, absent en raison de l’inondation de son atelier qui 
est situé dans le Nord-Pas de Calais et remercié toutes celles 

et tous ceux qui ont contribué à la réalisation de cet évènement. 
Pour une première ce sont plus de 100 personnes qui ont franchi la porte de la salle des fêtes pour venir à la ren-
contre des écrivains et choisir leurs lectures favorites. Ils ont été nombreux à le faire puisqu’en fin de journée les 
auteurs étaient satisfaits de leurs ventes. 
Au cours de l’après midi, l’une des exposantes, Edith Payeux, nous a fait un petit intermède musical au violon et de 
lecture de poèmes. 
Une conférence a aussi été donnée par l’historien invité d’honneur, Jean-Claude Flament, sur les fusillés pour 
l’exemple au cours de la guerre 1914/1918. 
En fin d’après-midi une tombola gratuite, concrétisée par un billet distribué gratuitement à l’entrée de chaque visi-
teur, a été tirée. Il y a eu 18 gagnants qui ont reçu chacun un livre offert par les exposants. 
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VOIERIE, CIMETIÈRES, URBANISME, CADRE DE VIE                    

LLee  ccoonnccoouurrss  ddeess  mmaaiissoonnss  fflleeuurriieess  
Les membres de la commission fleurissement ont sillonné les rues 
de la commune le 22 juillet, puis ont ensuite délibéré pour établir 
le classement. 
Trois catégories ont été prévues : Balcon, jardin biodiversité et 
maison. 
Les lauréats sont : 

Balcon : Thierry DELAMOTTE et Claude LEGRAS 
Jardin Biodiversité : Gaëtan MONQUIT et Christine BARGE 
Maison : Nicole FOUCOURT, Janine DAVID, Sylvie PANIER 

Il y a aussi eu un prix du jury qui a été attribué à M DORÉ et un prix 
d’encouragement décerné à Edmond BAZILE 

La remise des prix a eu lieu vendredi 24 novembre. 
 

En parallèle au concours communal il y a le concours 
« Fleurissons la Seine-Maritime » . Le jury départemental 
de l’opération ayant été particulièrement sensible à l’har-
monie d’ensemble du fleurissement de Bacqueville en 
Caux et nous a attribué: 
    LE PRIX D’HONNEUR 
 
Merci et félicitations aux habitants qui fleurissent leur 
domicile, ainsi qu’à l’équipe municipale pour le fleurisse-
ment public. Ce prix d’honneur est une reconnaissance 
globale . 

LES SAPEURS POMPIERS 
IIllss  oonntt  ffêêttéé  llaa  SSaaiinnttee  BBaarrbbee  

C’était samedi 25 novembre en présence de nombreux 
élus du territoire et de la municipalité . Après la revue des 
troupes, les dépôts de gerbes au pied de la stèle des pom-
piers, la remise de diplômes et de grades, l’assistance s’est 
rassemblée à l’intérieur de la caserne. 
Le lieutenant Arnaud Viogne a présenté le bilan de l’année 
écoulée. Le centre bacquevillais compte actuellement 27 
sapeurs pompiers qui ont effectué 200 interventions et eu 
1500 heures de formation.  
Au cours de cette cérémonie le caporal-chef Dominique Langlois a été mis à l’honneur à l’occasion de son départ en 
retraite après 28 ans de service. Il est entré dans ce centre le 1er février 1996. Il réussi son parcours de formation 
brillamment puis s'est spécialisé dans la conduite des engins lourds. Nommé caporal en 2000, puis caporal-chef en 
2003, Dominique s'est attaché fonctionnellement à l'entretien des véhicules et des locaux. Métallier de profession, il 
a réalisé le casque ainsi que les enseignes de 10 m de longueur qui sont sur les façades du centre de secours.  
La cérémonie publique s’est terminée par le verre de l’amitié avant que les pompiers se dirigent vers une salle de 
réception pour un repas bien mérité.  
 
IIllss  oonntt  llaavvéé  lleess  vvooiittuurreess  aauu  pprrooffiitt  dduu  TTéélléétthhoonn  

 
Le froid et la neige de samedi 2 décembre ne les ont pas arrê-
tés. Des 9 Heures du matin et jusqu’à 19h ils étaient présents 
sur le parking de Carrefour Contact. Ils ont récolté 600€ au pro-
fit de la recherche sur les maladies rares. 
Félicitations et merci à eux. Merci aussi au propriétaire de l’es-
pace lavage pour la mise à disposition de ses installations, ainsi 
qu’aux automobilistes qui ont fait laver leur véhicule pour leur 
générosité. 

Ceux qui ont reçu diplômes et grades avec leur chef et chef adjoint  
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LA BIBLIOTHEQUE 
PPlluussiieeuurrss  aanniimmaattiioonnss  

                                           

 

LE CCAS   

LLee  rreeppaass  ddeess  aanncciieennss  
Comme l’an dernier, il  s’est échelonné sur deux jours, avec 115 per-
sonnes à table le samedi et 85 le dimanche. 

L’avantage de faire sur deux jours est de laisser aux convives une liberté 
de choix entre le samedi ou le dimanche, mais aussi de choisir selon 
leurs préférences gastronomiques puisque le menu était différent d’un 
jour sur l’autre. 

Autre avantage, le canton comptant deux conseillers départementaux ils ont pu, à tour de rôle, venir honorer les anciens Bac-
quevillais de leur présence. Chantal Cottereau est venue  le samedi et Vincent Renoux le dimanche. 

Les doyen(ne)s de la réception 2023 sont, pour le repas du samedi, Thérèse Adam née en 1930 et Michel Lorphelin né en 1933 
et pour celui du dimanche, Henriette Levasseur née en 1934 et Rémi 
Petiton né en 1931. 

Nos majorettes locales Les Coccinelles sont venues offrir un inter-
mède musical et danser. Le dimanche elles ont été rejointes sur l’es-
trade par Etienne Delarue et Vincent Renoux. 

Les convives sont repartis satisfaits de la réception et attendent avec 
impatience celle de 2024. Elle est prévue les 16 et 17 novembre. 

LE JUMELAGE 
AAccccuueeiill  ddeess  sscchhaarrnneebbeecckkooiiss  
Les 46 voyageurs qui avaient passé la nuit en autocar, ou en voiture pour 3 
d’entre eux, ont été accueillis sur la place du Général de Gaulle samedi 30 sep-
tembre dès 10h par les bénévoles du Comité de Jumelage Bacquevillais. 
Le président de l’association Nicolas Chandelier a prononcé le mot de bienve-
nue à la salle des fêtes, comme l’a fait par la suite le Maire Etienne Delarue. 
Le pot de l’amitié a clôturé la réception avant que les convives repartent avec 
leurs hébergeurs bacquevillais en attendant  la suite du programme, soit  un repas dimanche 1er à la salle des fêtes 
et lundi 2 la visite du parc zoologique de Clères, un déjeuner au restaurant, puis visite de la corderie Vallois à Notre-

Dame de Bondeville.            Tous 
les scharnebeckois ont été ravis de ce week-end ensoleillé 
passé avec les Bacquevillais et sont repartis mardi 3 octobre. 
Ils accueilleront avec plaisir les Bacquevillais chez eux du 8 au 
12 mai, ce qui sera le 50ème anniversaire du jumelage. 
Afin que cet évènement soit d’une parfaite réussite notez 
dès maintenant ces dates sur votre agenda pour vous rendre 
à Scharnebeck. 

Apprendre à écrire samedi 14 octobre 
Soirée contes vendredi 17 novembre 

Portes ouvertes samedi 18 novembre 
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ARTISANAT, COMMERCE, INDUSTRIE, SERVICES 
 
 
 

LL’’ooppéérraattiioonn  NNooëëll  

L’opération Noël de l’UACIB 
L’inauguration a eu lieu au magasin La Folie des Fruits samedi 2 
décembre, dès 8h30. 
L’opération Noël a duré du 2 décembre 2023 au 1er janvier 2024, 
avec 5000€ de cadeaux offerts. 
Un sapin a été remis à chacun des 13 commerçants participant à 
l’opération afin de leur permettre d’agrémenter leur vitrine. 
Au cours de cette période l’UACIB a organisé en plus un con-
cours de dessin sur le thème de Noël pour les 3 à 12 ans  
et un rallye pédestre pour les 13 à 18 ans. 
Un tirage au sort va avoir lieu au magasin de la présidente de l’association, Dorothée Levillain à l’Amaryllis, le 3 
janvier. 
Les heureux lauréats seront invités à la remise des prix qui se fera vendredi 5 janvier à la salle des fêtes. 

LES MANIFESTATIONS DU TRIMESTRE ECOULE 

7 octobre, loto du judo 14 octobre assemblée générale du judo 14 et 15 oct, salon du mariage 

21 octobre, repas du téléthon 22 octobre, loto du comité des fêtes 

4 novembre, loto de la boule bacquevillaise 11 nov, recueillement 14/18 11 novembre, fête foraine 

26 novembre, loto d’animômes 3 décembre, Mémoire aux morts en Algérie 12 déc, repas de l’amicale des aînés 
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BACQUEVILLE JE ME SOUVIENS 
SAISON 1 :  LES ASSOCIATIONS DE BACQUEVILLE : LE TÉLÉTHON 1/1 

 Le Téléthon est un événement caritatif organisé depuis 1987 par l'Association française contre les myopathies (AFM) pour 
financer des projets de recherche sur les maladies génétiques. 

Il est organisé avec l'aide de France Télévisions, qui met en place un marathon télévisuel sur ses chaînes, en règle générale, le 
premier week-end de décembre de chaque année, avec une collecte virtuelle. 

Une autre source de collecte est représentée par  des "manifestations" sur le terrain, c'est-à-dire dans chaque ville ou village 
de France qui le souhaite. 

Au départ il n'y avait dans la région que la commune d’Allouville-Bellefosse qui organisait une manifestation de 
terrain. 
 
Jacques Lercier raconte : 
« A Royville, Marc et Yves Quatresous étaient atteints de myopathie. 
Ma mère avait été en relation avec leurs grands-parents pendant la guerre, étant hébergée chez eux lors des bom-
bardements, je les ai contactés et nous avons convenu d’orga-
niser une manifestation de terrain à Bacqueville-en-Caux. 
Pour ce 1er Téléthon qui a eu lieu en décembre 1989 j'avais 
invité des coureurs cyclistes, certains du tour de France, aux-
quels se sont mêlés des amateurs. 
Un invité inattendu est venu se joindre à la manifestation, le 
verglas, alors tout le monde s'est réuni à la salle des fêtes pour 
écouter le groupe Dixie Fellows de jazz de Claude Avenel. 
Les gens venaient pour le spectacle, attirant toute la région. 
En 1997, on a choisi, avec Gérard Savoye qui avait rejoint notre 
équipe, de faire venir une vedette. La première retenue a été 
Jeane Manson et c'est Yves Quatresous qui l’a appelée lui-
même. Elle est venue avec ses numéros de cabaret. 
On a eu ensuite Alice Donna, Herbert Léonard, Fabienne Thi-
bault et Nicolas Peyrac. 
Les entreprises du secteur nous subventionnaient aussi, et bien. Au bout de 20 ans, on avait donné 235 000 euros. 
Organiser ces spectacles nécessitait le travail d'une cinquantaine de personnes bénévoles (éclairage, sono, sièges.). 
Il y avait beaucoup de spontanéité. 
Un buffet subventionné par le CCAS, auquel se joignaient les pompiers laveurs de voiture, servait à reconnaître le 
dévouement de tous. 
On a aussi organisé des matchs de football avec Daniel Horlaville par exemple et les équipes de Rouen et Grand-
Quevilly. 
Un vrai travail d'équipe, y compris avec le comité des Fêtes et les associations bacquevillaises qui donnent de belles 
sommes aussi. 
 

J'ai eu des problèmes de santé qui m'ont fait arrêter en 2004 ». 
Une association a alors été créée. Elle a été baptisée Association des Amis du Téléthon Bacquevillais et c’est Gérard 

Savoye qui en a été le 1er Président, mais avec la présence d’Yves 
Quatresous, très impliqué dans l’organisation des manifestations. 
 
Jean-Marie Adam trésorier de l’association raconte l’évolution de la 
collecte : 
« De plus en plus de communes se sont mises à organiser des mani-
festations en décembre. 
De ce fait elles sont devenues « concurrentielles » à Bacqueville, ce 
qui ne lui permettait plus d’accueillir un public suffisant pour finan-
cer un artiste de renom. 
 

Le dernier à être venu est Nicolas Peyrac, en 2008. 
            Il n’a pas laissé un très bon souvenir de son passage. 

Retrouvailles entre Jacques Lercier et Jeane Manson 
Au Zenith de Rouen le 19 janvier 2020 

Les sapeurs pompiers, fidèles depuis l’origine au la-
vage des voitures. Avant cela avait lieu sur la place. 
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Erratum de notre dernier numéro:  Dans notre article sur le cheval à Bacqueville nous 
avons cité le Jockey Gabriel Germinie, alors qu’il s’appelle Gabriele Gelormini. 

 

- Mauvais esprit, mécontent d’avoir dû patienter ¼ d’heure la fin du spectacle du magicien, refus de loger dans l’un des 
gîtes ruraux du haras qui lui avait été préparés avec la plus grande attention (il a préféré partir dormir dans un hôtel à 

Rouen). 
-Résultat financier décevant avec 6750 € de dépenses pour 4671€ de re-
cettes. Fort heureusement les autres actions ont permis d’arriver à une 
collecte globale à verser à l’AFM de 13 946€. 
 
En 2009 c’est une troupe de transformistes qui a été la vedette du spec-
tacle. 
Le décès d’Yves Quatresous en mars 2010 a aussi fait perdre à l’association 
un bénévole très investi dans l’organisation des spectacles.  
Stimulé par sa mission au sein du Téléthon il avait atteint 39 ans, un âge 
record compte tenu de sa maladie. 
 
Par la suite, on a fait venir des chanteurs locaux, le plus souvent Alexandre 
Prévost et Emilie Rousselet, pour un spectacle ayant lieu à la salle des fêtes 

en décembre, le jour officiel du Téléthon national. 
En 2019 la majorité du public était constituée des bénévoles de l’association. Heu-
reusement qu’ils payaient leurs places pour faire entrer un peu d’argent dans la 
caisse. 
Le covid est venu mettre un terme aux spectacles. 
 
Au fil du temps la collecte s’est diversifiée en s’étalant tout au long de l’année. 
En Janvier un concert avec la chorale le Clef des Chants. (jusqu’en 2004 ce concert 
avait lieu à l’église de Pierreville, hameau pionnier du Téléthon). 
En avril une foire à tout. 
En mai des randonnées avec les marcheurs de Royville et du Thil-Manneville. 
En Juin séance de NIA dispensée par Sonia Bertand Bar 
En septembre un salon de peinture organisé depuis 20 ans par René Vardon. 
En octobre un repas. 
En novembre la vente de billets de tombola, avec l’accueil bienveillant de Carrefour Contact. 
En décembre : 
* Le marché de noël avec des stands avec créations faites et offertes par les membres de l'association,  un stand  avec 
tableaux  à gagner et un stand avec enveloppes surprises.  Le lavage des voitures par l’amicale des sapeurs-pompiers. 
 * La recherche de dons auprès de sponsors et de particuliers. 
 
Globalement la collecte est stable. Au cours de la période 2004 à 2013 elle a été en moyenne de  
14 800€ par an et de 14 000€ entre 2014 et 2023 (en excluant les années covid, 5137€ en 2020 et 7500€ en 2022) ». 
Depuis l’origine c’est une somme de 400 000€ que nous avons collecté au profit de la recherche sur les maladies rares. 
Jacques Lercier conclut en indiquant qu’il aimerait bien reprogrammer un spectacle, peut-être en couplant avec la re-
cherche sur le cancer. Il a aussi poussé lui-même la chansonnette, ce qui lui permettait de présenter le spectacle sur 
scène. 
Il regrette qu’actuellement on n’arrive plus à recruter de jeunes, le secteur associatif étant cruellement en baisse, surtout 

depuis la pandémie. 
Les amis du téléthon en toutefois trouvé en Yvette Savoye une bonne volonté 
de qualité pour succéder à Gérard Savoye à la présidence de l’association et 
nous l’en félicitons.  

Le mot d’Yvette: C'est avec plaisir que j'ai pris le relais de Mr Savoye pour que 
cette association perdure, cela me tenait a cœur. Bien sûr il me fallait tout ap-
prendre après nos deux supers Présidents, bien qu’étant  membre  de l’associa-
tion depuis de nombreuses années. C'était une responsabilité, mais j'ai tout de 
suite compris que Mr Savoye me donnait sa confiance, et je peux compter sur le 

bureau et les membres pour m'épauler. Nous avons la chance de toujours avoir 
des personnes présentes a nos manifestations ce qui nous permet de remettre un gros chèque a L’AFM.  

  Je rappelle que nous sommes une majorité de seniors et souhaiterions voir des jeunes nous rejoindre.  

 

2013, Les bénévoles  visitent le Généthon 
(Laboratoire de recherche sur les maladies rares) 

Emilie Rousselet et Alexandre Prévost en 2014 

La nouvelle présidente inaugure le  
Téléthon d’Art 2022 
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ETAT-CIVIL 
NAISSANCES  

 

- Marcelle ALEXANDRE le 4 
octobre. 

- Victoria COUILLARD le 5 novembre. 

- Félicitations aux parents et prospérité au bébé  

DECES  

- Gilles CHOPPIN HAUDRY 
DE JANVRY le 20 novembre. 
 

 
- Roger MOREL le 23 novembre 
 
Nous adressons nos sincères condoléances à leurs 
proches.  

Directeur de publication: Etienne DELARUE 
Equipe de rédaction: Fabienne BOUIC, Jessica VENIANT, Isabelle RIVOALAN, Jean-Marie ADAM, Nicolas CHANDELIER, Christelle AUTIN. 
Mise en page : Jean-Marie ADAM 
Impression: Imprimerie SODIMPAL 76520 Franqueville-st-Pierre 

Associations, pour parution dans notre prochain numéro, pensez à nous communiquer avant le 15 mars vos  dates de mani-
festations du  2ème trimestre 2024, ou autres informations à faire paraître, par mail  webbulletin@bacqueville-en-caux.fr
            Prochain Bulletin : Avril 2024 

BIBLIOTHEQUE 

Mardi 16h—18h 
Mercredi 9h30—12 h  
 14h30 - 18h30 
Jeudi  16h  - 18h45 
(avec animations le matin) 
Samedi 9h - 12h 

SIVOS 

Lundi 14h—18h,  

à la mairie 

HHOORRAAIIRREESS  DD’’AACCCCUUEEIILL  

MAIRIE ET CCAS 

Lundi  8h45 - 12h  13h30 – 18h (17h pour le ccas) 

Mardi  8h45 - 12h  Fermé et pas de téléphone 

Mercredi 8h45 - 12h  13h30 – 17h 

Jeudi  8h45 - 12h  13h30 - 17h 

Vendredi 8h45 - 12h  13h30 – 17h 

Samedi 8h30 -12h  uniquement pour documents d’identité 

     MAIRIE     CCAS    BIBLIOTHEQUE 
TTÉÉLLÉÉPPHHOONNEESS    02 35 83 21 03   02 35 83 98 20   02 35 85 13 71  

MMAAIILLSS  contact@bacquevilleencaux.fr  ccas@bacquevilleencaux.fr bibliotheque-bacqueville @wanadoo.fr 

Vous pouvez  de votre smart-
phone accéder directement au 
site internet de la commune 
avec ce QR code. 

Un collègue du conseil municipal nous a quittés 
Gilles CHOPPIN a été commerçant pendant de nombreuses années à Bacqueville et membre de l’Union Artisanale et Commerciale. 

Lorsqu’il a pris une retraite bien méritée il s’est engagé dans la vie communale en se présentant et en étant élu 
conseiller municipal lors du scrutin de mars 2020. 
Nous retiendrons de lui ses convictions bien arrêtées, sur l’éolien entre autres, mais aussi le dévouement d’un 
collègue sur lequel nous pouvions compter.  
Il était toujours présent aux différentes manifestations communales et toujours prêt à donner un coup de main. 
Sa présence pour faire l’accueil lors du salon du livre le 11 novembre en est le dernier exemple. 

    Au revoir Gilles, nous ne t’oublierons pas. 
 
A tes enfants, petits enfants et toute ta famille nous adressons nos sincères condoléances. 

Nous vous informons qu’en application de la RGPD (Réglementation Générale de la Protection des Données), seuls 
figurent dans notre rubrique d’état civil  les personnes dont les familles nous en ont donné l’autorisation. 


